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CONSIGLIO DIRETTIVO SEZIONALE 

 
Il giorno 10 febbraio 2015 alle ore 21, presso la propria sede è stato convocato il  

Consiglio Direttivo della Sezione di Novara  
 

 PALOMBO ANTONIO   Presidente   PRESENTE 
 GARAVAGLIA Riccardo  Vice Presidente Vicario PRESENTE 
 NESTASIO Adriano   Vice Presidente  PRESENTE .
 TORNOTTI Pietro   Consigliere   PRESENTE 
 GAVINELLI Gianantonio  Consigliere    PRESENTE 
 FRIGATO Matteo   Consigliere   PRESENTE 
 BOLAMPERTI Gian Rocco Consigliere   PRESENTE 
 CACCIATORI Domenico  Consigliere   ASSENTE GIUST. 
 GALLINA Mario   Consigliere   PRESENTE 
 MANTELLINO Giulia  Consigliere   PRESENTE   
 
Aperta ai Sigg. Capigruppo della Sezione e/o Delegati dagli stessi: 
 
Sono rapresentati i Gruppi:  Bellinzago, Borgolavezzaro, Caltignaga, Cameri, 
  Castelletto T., Galliate, Marano T., Momo, Novara, 
  Oleggio, Recetto, Romentino, Sizzano, Trecate, 
  Varallo Pombia. 
           PEZZANA Maria  Per gruppo cinofilo “Laika” 
 
I Sigg sono stati convocati tramite comunicazione telematica e telefonica per discutere e 
deliberare il seguente O.d:G: 
 
1.0  Comunicazioni sul futuro associativo e modifica dello statuto come da R.d.P. A.N.A. 
  Piemonte del 28/01/15 tenutasi a Torino. 
2.0  Comunicazioni R.d.P. del !°RGPT del 07/02/15 tenutasi ad Aosta. 
3.0 Assemblea dei Delegati di Sezione del 8 marzo p.v. 
4.0 Aggiornamento su gita a Monterenzio 
5.0 Adunata Nazionale (allegata comunicazione C.D.N) 
6.0 Campo scuola 2015. 
7.0  Prossimi appuntamenti. 
8.0 Eventuali proposte e comunicazioni dei CoordinatoriP.C., Centro Studi, Giovani, Laika. 
9.0 Proposte dei Consiglieri. 
10.0 Altre eventuali 
 
Alle ore 21.05, la riunione inizia con l’omaggio alla Bandiera e con l’augurio ai nuovi 
Capigruppo: quindi si comincia con la presentazione dei punti all’O.d.G: relatore il Presidente 
PALOMBO. 
 
1.1  Il 28/01/2015 si è tenuta a Torino la Riunione dei Presidenti A.N.A. Piemonte alla 

 presenza del Presidente Nazionale FAVERO e sulla base delle considerazioni emerse 
 sono state sviluppate alcune proposte per promuovere il futuro associativo. 

 Premesso che le adunate sono sempre più frequentate da diverse realtà benemerite  
 che però non hanno militato nelle truppe alpine e che per consueta deroga ai canoni 
 ufficiali sfilano ugualmente nei ranghi delle Sezioni, si ritiene necessario 



 regolamentare formalmente la loro partecipazione per figura ed incarico (Amici, 
 Gruppi sportivi e Cinofili, Bande, Volontari P.C.) consentendo in alcuni casi di 
 potersi fregiare di elementi distintivi propri edi poter sfilare in rangi ben definiti. Questa
 proposta ha ovviamente innescato anche critici interventi, e gli sviluppi emersisaranno 
 sottoposte alla considerazione ed alla valutazione dal C.D.N. Per altro, si ritiene 
 necessario disciplinare opportunamente vari distinguo anche in ambito Sezionale e di 
 Gruppo. Alcuni punti attuativi del protocollo Cerimoniale (libretta11.10.2014) verranno 
 puntualmente analizzati nel corso di una prossima riunione del C.D.S. 
1.2 Il Presidente FAVERO ha illustrato la proposta elaborata dall’A.N.A. per una 
 collaborazione volta a promuovere (terzo settore) la produzione di beni e servizi a 
 destinazione  pubblica o collettiva. Il progetto nascerebbe in collaborazione con il 
 Ministero della Difesa che ha individuato negli Alpini la realtà operativa più matura e 
 motivata a cui proporre (dopo la fine della Naja e del Servizio Civile) un progetto 
 istituzionale per l’attività volontaria a favore delle principali realtà sociali. In vista degli 
 auspicati sviluppi ufficiali la notizia è comunque da ritenersi ancora di carattere 
 confidenziale. 
1.3 L’esiguo numero dei soci Alpini in alcune Sezioni estere , pone in serio problema 
 sulla sopravvivenza di alcune storiche compagini, la cui realtà è sostenuta 
 strenuamente ormai solo dai famigliari eredi dello “spirito alpino“ dei benemeriti Veci. 
 Per altro l’ortodossia statutaria non prevede la creazione o il mantenimento di nuclei 
 sezionali senza la presenza di soci Alpini ordinari. Ovviamente le conseguenza delle 
 future scelte associative non dovranno comunque mortificare il “DNA ALPINO” 
 presente ancora nel mondo. 
 Il Presidente sezionale PALOMBO legge ai presenti le sue considerazioni inviate al 
 Presidente nazionale FAVERO relative ai suddetti punti. 
1.4  Come già anticipato nel 2.1 del VS 141118 (adeguamenti fiscali) vengono presentate 

 gli emendamenti da ratificare nell’Assemblea Nazionale dei Delegati del 31.05.2015. 
 
2.1 Il 7 febbraio u.s. si è riunito ad Aosta il C.d.P. del 1°RGPT omettendo i punti da 1 a 6 
 si passa a: 
2.2 In vita dell’adesione al Raduno di Aqui Terme del 10 e 11 ottobre bisogna 
 comunicare  indicativamente entro il 15.09 il numero dei pulman per favorire la 
 gestione della logistica. 
 La documentazione relativa al Raduno è disponibile in esemplare unico presso la 
 sede sezionale alla per consultazione e riproduzione : la presentazione riporta notizie 
 complete sull’organizzazione (parcheggi, ristoranti, ordine di sfilamento). 
 Per la sfilata è stata precettata tempestivamente la “Fanfara Val Bormida” 
 concordando un contratto di servizio di € 500. 
 PALOMBO chiede la disponibilità di un volontario (ovviamente non Consigliere) per 
 intervenire quale alfiere nelle manifestazioni collaterali del sabato e non esclude di 
 rientrare a casa in serata senza pernottare in loco. 
 Per conto dell’organizzazione, ha ritirato 300 biglietti della lotteria da vendere in 
 Sezione contraccambiando la stessa cortesia riservata dalla Sezione di Aqui in 
 occasione del Raduno di Novara.  
2.3 BRUNO PAVESE coordinatore della P.C. ha illustrato le attività del2014 e dei primi 
 mesi del 2015; ha poi confermato le proprie dimissioni irrevocabili dalla sua carica 
 per conflitto con impegni in Regione. Prosegue comunque il suo mandato fino ad 
 ottobre quando verrà indicato il successore da proporre al C.D.N. 
2.4 Discussione intensa ed anche polemica sul tema assicurativo. Attualmente tutte le 
 manifestazioni nazionali sono assicurate ed esiste anche la possibilità di 
 salvaguardare i Presidenti di Sezione da eventuali errori fiscali versando un premio 
 assicurativo di € 250 annui. E’ stato chiesto all’Assemblea di fornire alle Sezioni 
 termini dei contratti attuali (richiesta del 5/11/14) affinché in Sede Nazionale si possa 
 sviluppare la formula più condivisa. 



2.5 ll 31 maggio decadrà il C.N. Renato Zorio (sez. Biella) e il referente per il 
 miniraggruppamento di Biella – Ivrea – Vercelli – Valsusa. Viene proposto Marco 
 Barmasse (sez. Ivrea) che però dovrà dimettersi dalla presidenza sezionale. 
2.6 I problemi dell’Adunata Nazionale si stanno via via risolvendo con l’arrivo degli attesi 
 finanziamenti. E’ aperta la candidatura di successione per il 2017. 
2.7 Per i raduni dei 1° RGPT vengono promosse le candidature della Sezione Valsusa 
 (2016) e della Sezione Saluzzo (2017) e ballottaggio tra Savona, Vercellie Aosta per il 
 2018. 
2.8 Il 3 e 4 ottobre sarà organizzato dalla Sezione Francia il 1° Raduno Europa a 
 Marcinelle in ricordo dei 273 minatori morti sul lavoro (di cui 34 alpini).  
 Il 24 maggio si terràl’incontro italo-austriaco della pace ed il 19luglio per il  centenario 
 della morte del gen. Cantore. 
 
3.1 insieme a MARCO CAVIGGIOLI (Gr. Bellinzago) si candida per la nomina del nuovo 

 C.D.S. anche GIANFRANCO MINOGGIO (Gr. Novara); per la Giunta di Scrutinio si 
candida GIOVANNI BESOZZI (Gr. Castelletto T.). PIETRO TORNOTTI (Gr. Cameri) si 
propone come secondo delegato all’Assemblea Nazionale ma dovrà essere 
confermato anch’egli nell’Assemblea sezionale dei Delagati del 8 marzo p.v. 

3.2 Palombo ribadisce ai capigruppo i principi statutari e i doveri formali associativi che 
prevedono una informativa precisa della vita dei Gruppi e la compilazione puntuale 
della relativa modulistica (verbali. libro verde, delegati, iniziative ecc.) 

 
4.1  In occasione della gita del 21 marzo a Monterenzio per il 70° della morte di Augusto 

 De Corbelli, Giovanni Parigi (Sez. Firenze) ha contribuito a definire la logistica sul 
 posto ed ora occorre solo verificare i costi del viaggio e le adesioni. 

 
5.1  Per la sfilata a L’ Aquila, nonostante si siano interpellate diverse bande musicali non 

 è ancora giunto alcun riscontro ed è possibile ritenere che dovremo sfilare senza 
 accompagnamento. In ambito di Assemblea si dovrà definire anche il motto dello 
 striscione da condurre in corteo in sintonia con il tema “ALPNI, IL RICORDO, LA 
 RICOSTRUZIONE, IL DOVERE”.  Palombo suggerisce “CON LA VOLONTA’ E l’ 
 IMPEGNO L’AQUILA RITORNERA’ A VOLARE” oppure la scritta già utilizzata Cuneo 
 “UNO SGUARDO AL PASSATO PER COSTRUIRE IL FUTURO”; prima di prendere 
 decisioni si auspicano altre proposte. Il gruppo di Sizzano si offre di portare lo 
 striscione in sfilata. 

 Il prezzo delle medaglie ricordo (argento e bronzo) è diminuito, ma la Sezione si 
 riserva di mantenere inalterato il prezzo d’offerta ai Gruppi. 
 L’alfiere dell’Adunata sarà l’alpino MANZOTTI che giungerà a l’Aquila con il 
 Presidente  PALOMBO nella giornata di giovedì ma tuttora sono ancora da vacanti i 
 compiti di “Pettine” e“Addetto stampa”. 
 
6.1 E’ in fase di definizione il campo scuola della P.C. organizzato dal 4 all’11 luglio con 
 la collaborazione del Comune di Trecate e che quest’anno potrà avvalersi anche del 
 contributo dell’ A.N.A. nazionale. 
  E’ prevista la partecipazione di 24 ragazzi di terza medie ed è richiesta la 
 partecipazione dei gruppi alpini soprattutto l’ultima sera quando è prevista la  S. 
 Messa con una fiaccolata e la consegna degli attestati di frequenza. 
  
7.1 Prossimi appuntamenti già preannunciati: 
           8 marzo - Assemblea sezionale a Bellinzago 
           21 marzo - Gita sezionale a Monetrenzio nel 70° morte del magg. De Corbelli. 
           17 marzo – Adunata Nazionale a L’Aquila. 
 
8.1 Nessuna comunicazione 



 
9.1 GALLINA rileva che la rappresentanza nel C.D.S. è particolarmente sbilanciata, 

infatti a fronte di una presenza doppia di delegati di alcuni gruppi, altri altrettanto 
meritevoli non annoverano alcun rappresentante. Perciò auspica che nella Assemblea 
sezionale con le nuove candidature venga ristabilito l’equilibrio di rappresentanza. 

 
10.1 Nessuna in particolare 
 
 Esauriti gli argomenti e le considerazioni attinenti l’O.d:G. il Presidente ringraziando e  
 salutando scioglie la riunione alle ore 22.45. 
 
             Il Segretario     Il Presidente 
                     Pietro Tornotti          Antonio Palombo 
 
 


